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19.  Herr Hans Christian Markert  
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 Gäste 

 
27.  Herr Norbert Grimbach Mitglied Naturschutzbeirat 
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 Schriftführer 

39.  Herr Karl-Heinz Olk  
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1.  Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 

 
Protokoll: 

Vorsitzender Herr Markert eröffnet die Sitzung und stellt mit Eintritt in die Tages-
ordnung fest, dass die Einladung fristgerecht erstellt wurde und die Beschlussfähigkeit 
des Ausschusses gegeben ist. Hiergegen wird kein Widerspruch erhoben. 

 
  

2.  Aktualisierung der Digitalen Bodenbelastungskarte des Rhein-Kreises 
Neuss 
Vorlage: 68/2362/XVI/2017 

 
Protokoll: 

Herr Dr. Reinirkens vom beauftragten Gutachterbüro ISB erklärt die Grundlagen 
und den Aufbau eines solchen digitalen Kartenwerks. 
Anmerkung der Schriftführung: Der Vortrag ist aus Lesbarkeitsgründen der Nieder-
schrift nicht angehängt, sondern auf der Homepage des Rhein-Kreises Neuss für alle 
verfügbar abgelegt worden (Pfad: Verwaltung und Politik/Politik und Wahlen/Bürgerin-
foportal/Gremien/Planungs- und Umweltausschuss 28.11.2017/Informationen). 
 
Herr Dr. Reinirkens informiert, dass ca. 330 km2 der insgesamt 576  km2 großen 
Kreisfläche in einem Zeitraum von fast 20 Jahren intensiv bodenkundlich untersucht 
worden seien. Es handle sich dabei um die sogenannten naturnah genutzten Böden, 
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also Acker- und Grünland sowie die Wälder. Durch Versiegelungen verringere sich je-
doch das Acker- und Grünland im Kreisgebiet Jahr für Jahr um ca. einen km2.  
Herr Dr. Reinirkens zeigt die Ergebniskarte für Blei. Diese Karte dokumentiere sehr 
anschaulich, dass in weiten Teilen des Kreisgebietes nur sehr geringe Bleigehalte vor-
handen seien, die Vorsorgewerte nach Bundesbodenschutzverordnung dort eingehal-
ten würden. Höhere Gehalte und damit Überschreitungen gebe es primär in den Über-
schwemmungsgebieten von Rhein und Erft. Herr Dr. Reinirkens informiert über Cad-
mium- und Arsenbelastungen in den Niedermoorböden, über die verbesserte Raum-
auflösung in den kartographischen Darstellungen dank besserer Grundlagen und Tech-
niken. Eine sehr spezielle Untersuchung sei der Einsatz des Digitalen Geländemodells 
DGM1 gewesen. Flugzeugscanaufnahmen zeigen auf der Erdoberfläche im 1 m-Ab-
stand Höhenunterschiede von ca. 20 bis 30 cm an. Dank dieser Methode können z. B. 
verschieden hoch belastete Erftsedimente in den ehemaligen Überschwemmungsge-
bieten räumlich wesentlich detaillierter voneinander abgegrenzt werden, was insbeson-
dere bei den geplanten Erftrenaturierungen von Bedeutung sei. Herr Dr. Reinirkens 
berichtet von erfreulichen Ergebnissen bei den Cadmium-Untersuchungen. Bei niedri-
gen pH-Werten könne Cadmium verstärkt im Boden in Lösung gehen und so in die 
Nutzpflanzen gelangen. Die pH-Werte seien aber in den Ackerböden im Rhein-Kreis 
Neuss in den letzten Jahren tendenziell angestiegen. Herr Dr. Reinirkens betont, 
dass bei Novellierung der Bundesbodenschutzverordnung mit seinem erweiterten 
Stoffspektrum der Rhein-Kreis sehr gut da stehe, da viele neue Anforderungen im Rah-
men der Aktualisierung der Digitalen Bodenbelastungskarte bereits mit untersucht 
worden seien. Er nennt das Beispiel Kobalt. Herr Dr. Reinirkens fasst zusammen, 
dass die Bodenbelastungen in den Außenbereichen des Rhein-Kreises Neuss größten-
teils sehr gering seien. 
 
Herr Dr. Kalthoff fragt, ob sich frühere Klärschlammaufbringungen durch erhöhte 
Schwermetallgehalte im Boden heute noch nachweisen lassen. Herr Dr. Reinirkens 
betont, dass im Rahmen der Erstellung der Digitalen Bodenbelastungskarte auch die-
ses Arbeitsfeld beackert worden sei. Zusammengefasst könne man sagen, dass dort, 
wo fachgerecht nach Klärschlammverordnung vorgegangen worden sei, keine signifi-
kanten Gehaltssteigerungen bei den Schwermetallen im Boden festgestellt werden 
können. Herr Dr. Reinirkens verweist auf den geringen Humusgehalt der Lössböden 
im Kreisgebiet. Herr Mankowsky stellt fest, dass die Ergebnisse dieser langjährigen 
Bodenuntersuchungen auch eine Entlastung für die heimische Landwirtschaft seien. 
Denn schadstoffarme Böden bedeuten im Regelfall auch schadstoffarme Nutzpflanzen. 
Herr Wappenschmidt erkundigt sich zu den Anwendungsfällen. Herr Olk benennt 
einige Beispiele: So werden die vielfältigen Informationen aus der Digitalen Belas-
tungskarte für die Stellungnahmen im Rahmen der Bauleitplanung genutzt sowie bei 
Bodenverwertungsmaßnahmen und bei der Bodenbewertung. Herr Olk betont, dass 
belastete Böden natürlich nicht so wertvoll seien wie die gering- bzw. unbelasteten Bö-
den. Die besonders schützenswerten Böden seien nunmehr bekannt und könnten ge-
mäß der gesetzlichen Vorgaben auch besonders geschützt werden. 
Frau Fayaz erkundigt sich zu den weiß dargestellten Flächen. Herr Dr. Reinirkens 
informiert, dass es sich hauptsächlich um die Siedlungsflächen handle, die nicht unter-
sucht worden seien. Frau Fayaz fragt zu den Gebieten mit erhöhten Arsengehalten im 
Boden. Herr Dr. Reinirkens erklärt, dass es sich um Raseneisenstein handle, Eisen-
oxidausfällungen mit natürlich entstandenen Arsenanreicherungen. Die betroffenen 
Flächen seien im Rahmen der Projetarbeiten identifiziert und abgegrenzt worden. Vor-
sitzender Herr Markert und Herr Dr. Reinirkens diskutieren, ob Medikamenten-
rückstände mit dem Klärschlamm in die Böden gelangen können. Im Kreisgebiet gebe 
es diesbezüglich aber keine Untersuchungen. 
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3.  Klimapartnerschaft des Rhein-Kreises Neuss mit der Gemeinde Solano 
in Kolumbien erfolgreich abgeschlossen 
Vorlage: 61/2356/XVI/2017 

 
Protokoll: 

Herr Temburg referiert mit Hilfe einer Powerpoint-Präsentation und beginnt zunächst 
mit einem Rückblick. 
Anmerkung der Schriftführung: Der Vortrag ist aus Lesbarkeitsgründen der Nieder-
schrift nicht angehängt, sondern auf der Homepage des Rhein-Kreises Neuss für alle 
verfügbar abgelegt worden (Pfad: Verwaltung und Politik/Politik und Wahlen  Bürgerin-
foportal/Gremien/Planungs- und Umweltausschuss 28.11.2017/Informationen). 
 
Die Klimapartnerschaft des Rhein-Kreises Neuss mit der Gemeinde Solano habe bereits 
im Sommer 2013 begonnen und sei nun, nach über vier Jahren erfolgreicher gemein-
samer Arbeit abgeschlossen worden. Das Projekt habe folgende Hauptziele gehabt:   
 

- Verbesserung der Stromversorgung mittels erneuerbarer Energien 

- und die Schaffung einer Wertschöpfungskette für Bio- und Fairtrade-zertifizier-

ten Kakao 

Herr Temburg berichtet, dass fehlende Straßen- und Stromnetzanbindungen, die 
enorme Gebietsgröße, Drogenanbau und die ungewisse Sicherheitslage in den vergan-
genen Jahren immer besondere Herausforderungen gewesen seien. Er führt aus, dass 
das Fördervolumen des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und 
Entwicklung, kurz BMZ, für das Solano-Projekt insgesamt ca. 600.000 € betragen 
habe. Herr Temburg informiert detailliert über die erfolgreichen Entwicklungen in So-
lano. Entsprechend der Zielsetzungen seien auf den Gebieten des Kakaoanbaus und 
des Einsatzes alternativer Stromerzeugung konkrete Verbesserungen erzielt worden. 
Nach Erkrankung des Projektkoordinators und eines Bürgermeisterwechsels habe sich 
die Kommunikation allerdings derart verschlechtert, dass der Rhein-Kreis Neuss die 
Klimapartnerschaft aufgekündigt habe. Dies sei aber nicht allzu tragisch gewesen, da 
sich die verschiedenen Projekte vor Ort inzwischen selber tragen könnten.  
Herr Temburg führt aus, dass die Verwaltung nicht zuletzt auf Wunsch des BMZ be-
absichtige, ihr entwicklungspolitisches Engagement in Kolumbien fortzusetzen. Immer-
hin arbeite der Kreis seit ca. 25 Jahren mit Kolumbien zusammen. Allerdings werde bei 
einer neuen Klimapartnerschaft mehr Wert auf günstigere Voraussetzungen, insbeson-
dere auf stabile Rahmenbedingungen gelegt. 
Herr Zakrzewski ist Koordinator für kommunale Entwicklungszusammenarbeit im 
Amt für Entwicklungs- und Landschaftsplanung des Rhein-Kreises Neuss und stellt 
seine Aufgaben vor. Unter anderem arbeite er in den Bereichen Fairer Handel und 
Faire Beschaffung. Des Weiteren werde er federführend die Suche und Abstimmung 
nach einem neuen Projektpartner in Kolumbien übernehmen. 
 
Herr Banse schlägt vor, die angestoßenen Projekte in einigen Jahren auf Nachhaltig-
keit zu überprüfen. Herr Wappenschmidt zeigt sich enttäuscht, dass das Projekt auf 
diese Art beendet worden sei. Vor einem eventuellen Neustart in einer anderen Region 
wünscht er intensive Beratungen im Ausschuss. Herr Mankowsky bekräftigt, dass 
die geleistete Hilfe zur Selbsthilfe in den Bereichen Kakaoanbau und Energieerzeugung 
gelungen sei. Er spricht sich dafür aus, auch zukünftig Klimaschutzprojekte durchzu-
führen. Herr Temburg verweist auf die Kompetenzen und Erfahrungen, die der Kreis 
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durch das Solanoprojekt gewonnen habe. Herr Graaf schlägt vor, in Sachen Förde-
rung von Fairtrade auch die kreisangehörigen Städte und Gemeinden mit einzubinden 
bzw. sich abzustimmen. Herr Welter verweist bei neuen Projekten auf finanzielle As-
pekte. Herr Wappenschmidt sagt, dass beim Solano-Projekt noch einige Fragen zur 
Nachhaltigkeit im Raume stünden. Ob z. B. der Kakaoanbau im tropischen Regenwald, 
ohne diesen zu roden, über einen längeren Zeitraum funktioniere, sei bis dato noch 
gar nicht bewiesen, somit auch nicht die Nachhaltigkeit. Herr Mankowsky betont, 
dass in Ländern wie Kolumbien mit relativ kleinem Budget etwas für das Weltklima ge-
tan werden könne. Frau Fayaz und stellv. Landrat Fischer stehen einer neuen 
Klima-Partnerschaft positiv gegenüber, Herr Tressel ist eher skeptisch. 
Herr Temburg verweist abschließend auf die Netzwerke, die sich in den letzten Jah-
ren gebildet haben. Auch haben sich viele Kontakte positiv weiter entwickelt, z. B. mit 
verschiedenen Handelsorganisationen, mit der Deutschen Botschaft in Kolumbien und 
mit der kolumbianischen Botschaft in Deutschland.  
Vorsitzender Herr Markert bittet die Verwaltung, bis zum Sommer 2018 neue 
Ideen und Vorschläge zu erarbeiten und dem Planungs- und Umweltausschuss vorzu-
stellen. 
 
  

4.  Sachstandsbericht Grundwasser 
Vorlage: 68/2376/XVI/2017 

 
Protokoll: 

 
Herr Clever verweist auf die ausführlichen Sitzungsunterlagen. Herr Dr. Kalthoff er-
kundigt sich zum Bericht über das Düsensauginfiltrations-Projekt. Herr Clever infor-
miert, dass dieser Bericht der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt werde. 
 
 
  

5.  Abfallgebühren 2018 
Vorlage: 68/2328/XVI/2017 

 
Protokoll: 

Herr Mankowsky verweist darauf, dass der Rhein-Kreis Neuss zum 1.1.2017 die bei-
den zentralen Entsorgungsanlagen, also die Wertstoffsortier- und Abfallbehandlungs-
anlage, kurz WSAA, sowie die Kompostierungsanlage Korschenbroich entsprechend 
der Beschlusslage des Kreisausschusses erworben habe. Herr Mankowsky infor-
miert, dass die Abfallgebühren für die Städte und Gemeinden zum wiederholten Male 
gesunken seien. Er betont, dass die Gebührenkalkulation den kreisangehörigen Städ-
ten und Gemeinden im Arbeitskreis Abfall bereits vorgestellt worden und erstmalig ein-
stimmig und ohne Enthaltung beschlossen worden sei.   
Herr Wahlen stellt detailliert die Abfallgebührenkalkulation anhand der Sitzungsunter-
lagen vor. Laut dieser Kalkulation werden für das Jahr 2018 Gesamtkosten in Höhe 
von nahezu 28 Mio. € entstehen, die allerdings um 2 Mio. € durch Einnahmen aus 
werthaltigen Abfällen abgesenkt werden können. Herr Wahlen informiert über Kos-
tenarten und Kostenträger. Kostenarten seien z. B. die Personalkosten, Kosten für die 
eigenen Entsorgungsanlagen und für die Fremdentsorgung. Größter Kostenträger sei 
nach wie vor die Müllverbrennung, deren Kosten allerdings durch eine europaweit 
durchgeführte Ausschreibung abgesenkt werden konnten. Herr Wahlen hebt hervor, 
dass die Abfallgebühren für die kreisangehörigen Städte und Gemeinden, von 175 € 
pro t in 2017 auf 172,39 € pro t in 2018 sinken werden. 
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Herr Wahlen betont, dass sämtliche Einnahmen, also die Abfallgebühren der Städte 
und Gemeinden sowie die Erlöse aus den werthaltigen Abfällen komplett dem Budget 
„Abfall“ erhalten bleiben und nicht etwa sachfremd verwendet werden. 
Herr Kaiser erkundigt sich zu den Rücklagen. Herr Wahlen erklärt, dass nach den 
Regelungen des Kommunalabgabengesetzes die Überschüsse innerhalb von 4 Jahren 
zurückgeführt werden müssen. Die Rücklage sei bei der letzten Gebührenkalkulation 
vollständig aufgebraucht worden. Daher solle in 2018 diese wieder mit 400.000 € neu 
aufgebaut werden. 
Herr Wappenschmidt erkundigt sich zur Neukalkulation der Rückstellungen bei der 
Deponievorsorge. Des Weiteren unterstütze er die Bestrebungen, durch Annahme von 
Fremdmüll auf der Deponie in Grefrath, Kosten für die heimische Wirtschaft zu senken, 
allerdings ohne die Deponielaufzeiten wesentlich zu verkürzen. Herr Wappen-
schmidt erkundigt sich zur Zukunft der Deponie II in Grevenbroich. Herr Graaf ver-
misst einen direkten Vergleich der Kostenarten von 2017 und 2018. Außerdem 
wünscht er Informationen zu den Kosten, die dem Kreis bei der Weiterveräußerung 
des Altpapieres entstünden. 
Herr Mankowsky informiert über die Deponie II. So könne es zukünftig im Bereich 
der Entsorgung von Erdaushub und Bauschutt neue Entwicklungen geben. Der Kreis 
werde daher verschiedene Entsorgungsunternehmen konsultieren und Vorschläge für 
zukünftige Nutzungsmöglichkeiten einholen. Herr Mankowsky betont, dass der Kreis 
den Planungs- und Umweltausschuss und die Stadt Grevenbroich selbstverständlich 
auf dem Laufenden halten werde.  
Herr Mankowsky führt aus, dass in der Deponiegebühr für jede Tonne Abfall, die auf 
der Deponie Grefrath angeliefert werde, ein finanzieller Anteil für die Deponienach-
sorge enthalten sei. Durch Setzungen habe sich das Restvolumen der Deponie vergrö-
ßert, so dass nun mehr Abfall abgelagert werden könne als früher kalkuliert. Dadurch 
habe sich der Stand der bisher angesparten Rücklagen als zu hoch erwiesen. Zu den 
geplanten Fremdanlieferungen zur Stützung der heimischen Wirtschaft sagt Herr 
Mankowsky, dass dieses Thema selbstverständlich mit Augenmaß behandelt werde. 
Herr Wahlen erklärt, dass ein zusätzlicher direkter Vergleich der Kostenarten von 
2017 und 2018 die Zahlenlisten in den Matrixtabellen unübersichtlich gemacht hätte. 
Die Kosten bei der Weiterveräußerung des Altpapieres entstünden in der Sortieranlage, 
bei der Schredderung und Pressung des Altpapiers und durch die Transporte zu den 
Papierverwertern. 
Herr Wolf erkundigt sich zur Gelben Tonne. Herr Wahlen informiert, dass das Sys-
tem der Gelben Tonne komplett von den Verpackungsherstellern organisiert und finan-
ziert wird, inklusive der Abholung und der Verwertung. 
 

 

Beschluss: 

Der Planungs- und Umweltausschuss empfiehlt dem Kreistag folgende Beschlussfas-
sung:  
 

Erste Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren und Auszah-
lung von Vergütungen für die Benutzung der durch den Rhein-Kreis Neuss 
zur Verfügung gestellten Abfallentsorgungsanlagen 

Aufgrund der §§ 5 Absatz 1, 26 Absatz 1 Buchstabe h der Kreisordnung für das Land 
Nordrhein-Westfalen (SGV. NRW. 2021), der §§ 2 Absatz 1, 4 und 6 des Kommunalab-
gabengesetzes für das Land Nordrhein-Westfalen (SGV. NRW. 610) und des § 9 Absatz 
2 des Abfallgesetzes für das Land Nordrhein-Westfalen (SGV. NRW. 74) in Verbindung 
mit § 15 der Satzung über die Abfallentsorgung im Rhein-Kreises Neuss vom 
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28.09.1994 in den jeweils zur Zeit geltenden Fassungen hat der Kreistag des Rhein-
Kreises Neuss in seiner Sitzung am 13.12.2017 die folgende Änderung der „Satzung 
über die Erhebung von Gebühren und Auszahlung von Vergütungen für die Benutzung 
der durch den Rhein-Kreis Neuss zur Verfügung gestellten Abfallentsorgungsanlagen“ 
beschlossen. 

 

§ 1 

§ 2 Abs. 1 Nr. 1 erhält folgende Fassung: 

1. Haus- und Sperrmüll 172,39 Euro / Mg 

 

§ 2 

§ 2 Abs. 3 erhält folgende Fassung: 

(3) Die Gebühr nach § 1 Nr. 2 (Kleinanlieferungen) beträgt 10,00 Euro je Anliefe-
rung. Davon abweichend werden Kleinanlieferungen, die ausschließlich Elektro-
altgeräte, Verkaufsverpackungen, Papier, Pappe, Kartonagen und Metallschrott 
enthalten, kostenlos angenommen. 
Im folgenden Umfang werden Kleinanlieferungen angenommen: 

a. Pkw-Altreifen mit bzw. ohne Felge bis zu 5 Stück pro Tag und Anlieferer 

b. Gefährliche Abfälle bis 20 kg pro Tag und Anlieferer 

c. Elektroaltgeräte in haushaltsüblichen Mengen 

d. Zusätzlich zu a., b. und c.: alle übrigen Abfälle, soweit nicht eines der 
nachfolgenden Kriterien überschritten wird: 

 die tägliche Anlieferung der übrigen Abfälle darf je Anlieferer 
nicht mehr als 1 m³ betragen, 

 die tägliche Anlieferung der übrigen Abfälle darf je Anlieferer 
nicht mehr als 200 kg betragen. 

 

§ 3 

Diese Änderungssatzung tritt zum 01.01.2018 in Kraft. 

 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen 

 
 
  

6.  Bericht zur Situation der Insekten im Rhein-Kreis Neuss 
Vorlage: 68/2354/XVI/2017 

 
Protokoll: 

Frau Stein-Ulrich erläutert den Antrag von Bündnis 90/Die Grünen zur Situation der 
Insekten im Rhein-Kreis Neuss. Herr Dr. Kalthoff informiert über wasserlösliche 
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Schadstoffe aus der Landwirtschaft, die über die Verdunstung vom Boden wieder zu-
rück in die Atmosphäre und dann über die Niederschläge auch in entferntere Regionen 
gelangen können. Er betont, dass über die Situation der Bodenorganismen praktisch 
gar keine Informationen vorlägen. Herr Mankowsky bekräftigt, dass das Insekten-
sterben ein sehr ernst zu nehmendes Thema sei. Fehlende natürliche Bestäubung und 
Unterbrechungen in der Nahrungskette haben schwerwiegende Folgen. Herr Man-
kowsky plädiert dafür, das Thema vertieft zu verfolgen und weitere Maßnahmen ge-
gen das Insektensterben zu ergreifen. 
Stellv. Landrat Fischer stellt folgende Fragen: 
 

- Wie groß ist die Gesamtfläche der vom Rhein-Kreis Neuss veranlassten Kom-

pensationsmaßnahmen, die als Extensivwiesen- und weiden angelegt sind? 

- Wie groß ist die Gesamtfläche der in den Landschaftsplänen des Rhein-Kreises 

Neuss verzeichneten Naturschutz- bzw. FFH-gebiete? 

- Zu den Förderprogrammen für Landwirte: 

Wie viele Landwirte im Kreisgebiet nutzen diese und wie groß ist deren bewirt-

schaftete Fläche? 

Ist der finanzielle Anreiz groß genug für die Landwirte, um mitzumachen? 

Welche Gründe hindern die Landwirte an einer Beteiligung?  

Herr Banse möchte wissen, wie viele Flächen konkret durch den Rhein-Kreis Neuss 
entsiegelt und in Wiesen und Weiden umgewandelt worden seien. 
 
Vorsitzender Herr Markert sagt zu, dass die Antworten zu Protokoll gegeben wer-
den (Anlage 2).  
 
Herr Wappenschmidt betont, dass es vielerlei Gründe für das Insektensterben gebe 
und fragt, ob lokal begrenzte Maßnahmen wirklich ausreichend seien. Herr Dr. Kalt-
hoff, Herr Wappenschmidt und Herr Rainer Schmitz diskutieren über den Ein-
fluss diverser Pflanzenschutzmittel. Herr Rainer Schmitz verweist auf den Zeitdruck. 
Frau Fayaz schlägt vor, analog zum Grundwasser regelmäßig über das Insektenster-
ben im Ausschuss zu berichten. Vorsitzender Herr Markert schlägt vor, für die 
nächste Sitzung des PLUA im Frühling Experten einzuladen, um dann vertiefend über 
Ursachen und Maßnahmen diskutieren zu können. Vorsitzender Herr Markert bittet 
die Verwaltung, die Kreistagsfraktionen zu befragen, ob sie Vorschläge zu möglichen 
Referentinnen und Referenten haben. 
 
 
  

7.  Mitteilungen 
   

7.1.  Sachstandsbericht Norfbach 
Vorlage: 68/2355/XVI/2017 

 
Protokoll: 

Vorsitzender Herr Markert verweist auf die Sitzungsunterlagen. Es erfolgen keine 
Wortbeiträge. 
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8.  Anfragen 
 

Protokoll: 

Herr Dr. Kalthoff befürchtet einen Kahlschlag an der L 361 zwischen Glehn und Klei-
nenbroich. Vorsitzender Herr Markert erklärt, dass Straßen NRW zuständig sei. Er 
schlägt vor, dass sich die Verwaltung mit Straßen NRW in Verbindung setzen solle, da-
mit keine unnötigen Fällungen erfolgen. 

 

 
 

 
 
 
  

 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Vorsitzender Herr Markert um 19.30 
Uhr die Sitzung. 
 
 
 

     
Hans Christian Markert   Karl-Heinz Olk 
Vorsitz   Schriftführung 
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